



西小だより



学校の教育目標:よく考え 仲間とともに やりぬく子

合い言葉 “いつもニコニコ西小の子”

言葉を使って話し合う

校長 若林 潤

毎日、暑い日が続いていますが、西小の子どもたちは元気に外遊びや水泳の授業、教室での授業に取り組んでいます。夏になると思い出すのが、コロナ禍でのマスクの着用をどうするか悩んでいた日々の事です。熱中症防止かコロナ感染症防止か、このようなことをコロナ禍では毎日考えていました。現在、あの頃のことが嘘のようにマスクを着用する人が減りました。コロナは私たちの生活様式を大きく変えましたが、子どもたちの学びについても大きな変化をもたらしました。



4年前、休校からスタートした令和2年度、私は教頭として中学校に勤務しており、中学1年生の国語の授業を担当していました。ちなみに私の専門教科は国語です。この頃の授業では、教師が前で話す時には子どもたちと距離をとる。大きな声での発言は禁止、小グループによる交流も禁止とされていました。私の行っていた国語の授業は、自分の考えをノートに書き、周りの仲間たちと交流せず控えめな声で発表し、教師がまとめるというスタイルの授業でした。国語の授業なのに仲間と意見の交流ができないことに何とも言えない思いで授業を行っていました。

最近、国語科の教師の間で、「コロナ禍での学びによって子どもたちの言葉の力に変化が起きていないか」ということがよく話題となります。約3年間学校では、いろいろな場面で仲間との意見の交流や大きな声で発言することを制限してきました。この影響が少なからず今の子どもたちの姿に現れていないか考え、私たちは日々の授業の中で、自分の言葉で考えを話したり、仲間と意見を交流し新しい考えを構築したりする場を大切にしていこう必要があると考えています。

西小学校の令和6年度の重点の一つに「話し合い活動の強化」があります。具体的には授業の中に、ペアで、グループで、スクランブルで、全体で交流する場を意図的に設定することです。

6月20日(木)に6年生の算数で研究授業を行いました。この授業で6年生の子どもたちは、円の面積を求める公式をより簡単にするためにどうしたらよいかを、グループで話し合いながら一つの考えに集約していきました。話し合うことで一人では考えつかなかったアイデアが生まれたり、新たな気付きがあったりします。また日々の学校生活においては、何かのトラブルがあった時にはお互いに話し合い、トラブルのもととなったことは何だったのかを考え、改善するための行動を考えていきます。これらの過程に必ず必要となるのが言葉による話し合いです。

このようなことから言葉を使って話し合うことの大切さをあらためて考えながら、これからも西小の子どもたちに力を付けていきたいと思えます。また、各家庭におかれましても、お子さんの話を聞く、親としての考えを伝える、どうしていくと良いのか考えさせる、という言葉による話し合いの場を大切にしたいです。

6年生 算数の研究授業 話し合いの場面



<保護者の皆様へ> 6月28日(金)は、授業参観にお越しいただきありがとうございました。駐車場が十分に確保できない中、徒歩や乗り合わせなどにご協力いただいたおかげで、無事に終えることができました。7月には個人懇談も予定されています。お忙しい中とは存じますが、ご来校いただきますようお願いいたします。

<地域の皆様へ> 1学期も残すところ3週間となりますが、引き続き子どもたちの安全安心な地域での生活にご協力いただきますようお願いいたします。

7月の予定

日	曜	学校行事等 ※変更する場合があります。
1	月	全校朝会 5年食指導
2	火	
3	水	青少年育成町民会議あいさつ運動 4年山之上浄水場見学 委員会
4	木	個人懇談① (2年生のみ)
5	金	個人懇談②
6	土	
7	日	
8	月	個人懇談③
9	火	個人懇談④
10	水	個人懇談⑤
11	木	個人懇談⑥ 5・6年スマホ安全教室
12	金	西小命の日 大掃除 PTA 本部役員会 PTA 安全対策委員会 (合同点検報告書)
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	班リーダー会
17	水	クラブ 学校運営協議会
18	木	6年 SOS の出し方授業
19	金	1学期終業式 給食あり 13:30一斉下校
20	土	個人懇談期間(7月4日(木)～11日(木))の下校時刻は次の通りです。 【7月4日】 1・2年 14:55 3年～6年 15:40 【7月5～11日】 一斉下校 14:15
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

5・6年生カヌー体験



6月13日(木)に5年生・6月12日(水)に6年生が飛騨川でカヌーを体験しました。5年生は、事前に沈体験をB&G海洋センターにて行い、カヌー体験に備えました。最初は緊張していた子どもたちもすぐに慣れ、浅瀬まで漕いで川岸の木々や風等の自然を感じながら「ふるさと川辺」ならではのウォータースポーツを体験しました。

高齢者体験学習



6月21日(金)5年生が総合的な学習の時間に、川辺町社会福祉協議会のご協力による高齢者体験を行いました。「右側の手すりを掴んでね。」「段差があるから気を付けて。」など、相手の立場に立ち、思いやりのある言葉をかけながら高齢者のために自分ができることについて考えました。

「わが子のあゆみ」購読募集についての案内

すぐーるにて案内をさせていただきましたように「わが子のあゆみ」の個人購読を希望される方は、7月10日(水)までに学校へ連絡ください。よろしくお願いいたします。

留守番電話による電話対応

昨年度より川辺町内の小中学校が留守番電話を導入しました。川辺西小学校は、次の時間帯が留守番電話となっております。

【平日】18:00～翌7:45

【長期休業中の平日】16:45～翌8:15

【土日、祝日、学校閉庁日】終日

緊急を要する場合は、53-2511(川辺町役場)へご連絡ください。よろしくお願いいたします。

【8月の主な行事】※変更する場合があります。
6(火)～16日(金) 学校閉庁日
17日(土) PTA 環境整備作業(24日予備日)
29日(木) 始業式(給食なし) 学年会計監査
*夏休み作品展は、8月30日(金)・9月2日(月)を予定しています。